

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 17 de enero de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Inician Rectoría y sindicatos negociación de pliegos petitorios

Nacional: Ayudar a los jóvenes a afrontar los cambios, reto de la educación: IPN

SALUD

Nacional: Ssa: El cáncer de mama en México crece 38 por ciento

Internacional: Aumentan hospitalizaciones por bebidas energéticas

ECONOMÍA

Estatal: Incrementa Infonavit sus aprobaciones de créditos

Nacional: IVA general, área de oportunidad

Internacional: Aprueba FMI el préstamo para Grecia por 4 mil 310 mdd

POLÍTICA

Estatal: Abogados rechazan proyecto de Policía de Mando Único

Nacional: Peña y equipo transparentan patrimonio

Internacional: Mayoría de estadounidenses apoya control de armas

EDUCACIÓN

Estatal:

Inician Rectoría y sindicatos negociación de pliegos petitorios

Con el regreso a la actividad en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el Sindicato Independiente de Académicos (SITUAEM) y el Sindicato de Trabajadores Administrativos (STUAEM) iniciaron formalmente el diálogo con la administración central universitaria para la negociación de los pliegos petitorios, con emplazamiento a huelga para el 1 de febrero próximo. El martes pasado, el STUAEM inició las pláticas conciliatorias de su emplazamiento por revisión salarial y la reparación de algunas situaciones que se consideran violaciones a su contrato colectivo. José Torres Muñoz, secretario general del STUAEM, informó que para este año solicitan un 15 por ciento de incremento directo al salario, al reconocer que los presupuestos asignados a la máxima casa de estudios consideran como base la negociación que realizan trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) que para este año fue de 3.9 por ciento directo al salario y 2.4 en prestaciones.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera); **El Regional del Sur**, p.9, (Miguel A. Provisor) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González).

Genera la UAEM hasta una tonelada y media de basura al día

En la Universidad Autónoma del Estado de Morelos se generan ente una y una y media tonelada de desechos, informó Julio César Lara Manrique, sub coordinador del Programa de Gestión Universitario (Progau) quien destacó que se cuenta con estrategias definidas para el tratamiento de los desechos, tales como la separación, el acopio y el reciclaje. “De acuerdo con los estudios que hemos realizado como Progau, nos han arrojado resultados entre 1 y 1.5 toneladas de residuos diariamente. Tenemos estrategias bien identificadas como es la separación, el acopio y el reciclaje”. Explicó que en el caso de la separación de los residuos se cuenta con contenedores especiales para separar los residuos y llevarlas a una unidad de acopio que está en proceso de construcción, para el caso del reciclaje se cuenta con un taller de reciclaje de papel y para el caso del tratamiento se tiene una planta de compostaje donde se reciben todos los residuos orgánicos generados por las podas en la UAEM.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Incumplen universidades

La falta de actualización en el uso de suelo, de programas de Protección Civil, planes y programas de estudio son las principales fallas que han detectado en universidades privadas de la entidad, informó el director de regulación de Nivel Medio Superior y Superior de la Subsecretaría de Educación Morelos, Javier Cordero. “A algunas universidades les hace falta el que nos vuelvan a reportar, el actualizar el uso del suelo, el programa de protección civil; el espacio de actualización que es lo más importante, son los planes y programas de estudio, esto es una parte central medular”, expresó. Explicó que actualmente hay 76 universidades privadas adscritas al Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), de las cuales el 15 por ciento no ha cumplido con la documentación de uso de suelo. Comentó que el tema que más les preocupa es el que tiene que ver con los programas de protección civil en las universidades privadas, ya que del 100 por ciento, incumple un 23 por ciento, es decir 17 escuelas no han entregado la documentación.

Diario de Morelos, p. 8, (Redacción).

Nacional:

Ayudar a los jóvenes a afrontar los cambios, reto de la educación: IPN

Ante los vertiginosos cambios tecnológicos y la cercana posibilidad de habitar un mundo fantástico, robotizado, de ciencia ficción, los jóvenes tiene una terrible incertidumbre sobre su destino. Por eso, las instituciones de educación superior encaramos el desafío de darles no sólo conocimientos, sino elementos de fortaleza emocional que les permitan afrontar esta realidad, sostiene la doctora Yoloxóchitl Bustamante Díez. Al iniciar su segundo periodo al frente del Instituto Politécnico Nacional (IPN), donde se convirtió en la primera mujer en dirigir esa casa de estudios desde su fundación, en 1936, tras ser ratificada en el cargo para un nuevo trienio, señala que su compromiso es por mayor cobertura en educación media y superior, pero atada siempre a la calidad, esfuerzo que –subraya– no depende sólo del gobierno federal. Necesitamos buscar el apoyo de los estados. En entrevista con La Jornada, señala que entre los principales retos que enfrentará el IPN en los próximos años está consolidar la calidad en todas sus escuelas de bachillerato y licenciatura, modernizar su infraestructura y equipamiento, y fortalecer la formación que permita a sus egresados tener las capacidades para desarrollarse en una coyuntura donde las nuevas tecnologías demandan conocimientos sólidos y capacidad de adaptación.

La Jornada, p.37, (Laura Poy Solano).

Mexibot, robot del IPN, estudia el impacto del calentamiento global

Mexibot, el robot anfibio del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional, explora las aguas profundas de la costa oeste del mar Caribe para obtener información del impacto del calentamiento global en la zona, en una misión que comenzó el 11 de enero y concluirá el 18. Con una de las tecnologías más avanzadas del mundo, el robot capta fotos y video de la flora y la fauna en la isla de Barbados. Junto con tres robots de la Universidad de McGill, Canadá, realiza un mapa del suelo marino, toma muestras geológicas y estudia la salinidad y nivel de oxígeno a gran profundidad, lo cual sería de alto riesgo incluso para buzos profesionales. Hasta el momento, los robots han sido probados hasta a 35 metros, pero el objetivo es llegar a mayor profundidad, informó el Cinvestav en un comunicado.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723362.

La reforma educativa ya es constitucional

Los congresos de Yucatán, Hidalgo, Campeche y Baja California Sur aprobaron este miércoles la reforma educativa, con lo que sumaron 19 las legislaturas estatales que la avalan, con lo que se cumple el requisito de que debían ratificarla la mitad más uno de los órganos legislativos de la República para que las modificaciones constitucionales entraran en vigor.

La Jornada, p.38, (De los corresponsales).

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203290.html>.

Estalla huelga en la Nicolaíta

El Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (SUEUM) comenzó una huelga en demanda de incremento salarial de 15 por ciento y 5 por ciento en prestaciones, así como la reparación de 27 violaciones al contrato colectivo de trabajo, informó el rector de la UMSNH, Salvador Jara Guerrero. A las 19 horas, los casi 3 mil trabajadores administrativos colocaron las banderas rojinegras en el edificio de rectoría y en la entrada principal de la ciudad universitaria, así como en escuelas y centros de investigación. Jara Guerrero explicó que no hizo una propuesta salarial para evitar la huelga porque la Federación no ha anunciado incremento salarial a las universidades públicas. Lo más grave, dijo, es que la casa de estudios vive una de sus peores crisis, con un déficit de casi 500 millones de pesos. Reiteró que continúa sus gestiones para obtener fondos, pues el subsidio por alumno es de 38 mil pesos anuales, cuando otras universidades reciben el doble.

La Jornada, p.32, (Ernesto Martínez Elorriaga).

Tecnológicos de Zacatecas, en paro

Unos 700 maestros y trabajadores administrativos del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Zacatecas (Cecytez) iniciaron ayer un paro y colgaron banderas rojinegras en los accesos al plantel para exigir a las autoridades educativas que les paguen la segunda parte de sus 45 días de aguinaldo, así como bonos de asistencia y puntualidad de los meses recientes. El sindicato del Cecytez dijo que si la dirección general de la institución paga los adeudos el paro se levantaría de inmediato.

La Jornada, p.32, (Alfredo Valadez).

Repudian maestros de Tlaxcala reforma al sistema de pensiones

Agremiados a la sección 55 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y a otras dos organizaciones magisteriales marcharon por las principales calles de la capital de Tlaxcala y realizaron un mitin frente al Congreso local contra las reformas a la Ley de Pensiones Civiles del Estado, aprobadas el 31 de diciembre por los diputados priístas y otros afines al gobierno de Mariano González Zarur. La protesta, en la que participaron unos 6 mil trabajadores (según líderes sindicales), provocó caos vial y al menos 70 policías de tránsito debieron cerrar los principales accesos al centro histórico durante hora y media, mientras el contingente se dirigía a la sede del Poder Legislativo. Además, alrededor de 180 mil alumnos de educación básica se quedaron sin clases.

La Jornada, p.30, (victor Hugo Varela Loyola).

México, entre los países con bajo dominio del inglés

A nivel global, México se ubica entre los países con bajos niveles de dominio del idioma inglés, de acuerdo con un estudio sobre el Índice de Nivel de Inglés (EPI, por sus siglas en inglés) que realizó la compañía Education First. En un comunicado, la empresa promotora de programas educativos señala que en la investigación, la cual se realizó a 1.7 millones de personas alrededor de 55 países con el objetivo de conocer su nivel de inglés, México ocupó el lugar 38. Agrega que los países hispanoparlantes fueron los que obtuvieron las peores calificaciones a nivel global, en donde Chile, Venezuela, El Salvador, Guatemala, Colombia y Panamá recibieron calificaciones inferiores a las de México. En tanto, países como España, Argentina, Uruguay, Costa Rica y Perú obtuvieron las mejores calificaciones de la región; mientras que las

naciones con el mejor dominio del inglés fueron Suecia, Dinamarca, Países Bajos, Finlandia y Noruega. A nivel nacional, nueve entidades recibieron la calificación de “nivel bajo” y 10 el de “muy bajo”, mientras que Colima alcanzó un nivel “medio” al obtener 53.88 puntos. El informe destaca que Oaxaca es uno de los lugares a nivel global en los que menos se habla inglés, mientras que las ciudades del país con las mejores calificaciones fueron el Distrito Federal, Monterrey, Ciudad Juárez y Mexicali. En cuanto a género se refiere, el estudio indica que las mujeres tienen un mejor dominio del inglés que los hombres, al recibir calificaciones de 48.77 puntos; sin embargo, dicho nivel es inferior al promedio que obtuvieron las mujeres en América Latina, de 48.93 puntos. Mientras que los hombres superaron al promedio de la región en casi un punto, al obtener 48.43 unidades.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7416.html>.

Insuficiente, exhorto de la CNDH sobre violación a 15 niños en un kínder: ONG

La recomendación emitida por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) a la Secretaría de Educación Pública (SEP) por el caso de al menos 15 niños agredidos sexualmente en un plantel federal de preescolar ubicado en la delegación Iztapalapa, en el Distrito Federal, es insuficiente y superficial. Señalaron lo anterior la Red por los Derechos de la Infancia (Redim) y la Oficina de Defensoría de los Derechos de la Infancia (ODDI). Consideraron que el exhorto del ombudsman nacional se limita a temas administrativos, de capacitación y servicios psicológicos, sin tocar aspectos normativos, diseño institucional y controles de confianza de personal. En conferencia, Margarita Griesbach, directora de la ODDI, y Juan Martín Pérez García, director ejecutivo de la Redim, manifestaron su preocupación por que las respuestas institucionales del Estado mexicano frente a este caso son insuficientes, pues siete trabajadores de la escuela Andrés Ocoy Rodríguez (profesores y el conserje) aprovecharon los vacíos institucionales para agredir sexualmente a las y los infantes bajo su cuidado. El caso trascendió a la opinión pública a mediados de 2011. Manuel Gil Antón, investigador en temas educativos por El Colegio de México –presente en la conferencia de prensa-, indicó que para evitar este tipo de abusos, desde el primer párrafo de la reforma educativa –propuesta por el gobierno federal- se debe garantizar la seguridad e integridad de los menores.

La Jornada, p.39, (Emir Olivares Alonso).

SALUD

Nacional:

Ssa: El cáncer de mama en México crece 38%

En los últimos seis años el cáncer de mama se ha incrementado 28% y las mexicanas lo padecen 10 años antes que las mujeres de países desarrollados, afirmó el especialista de la Secretaría de Salud (SSA), Jaime de la Garza Salazar. El investigador del Instituto Nacional de Cancerología subrayó que México ya cuenta con un método más exacto de detección del tumor, denominado PET o PEM, único en Latinoamérica, que permite obtener un mejor diagnóstico. En el marco del Foro de Salud a Farmacias, organizado por la Asociación Nacional de Farmacias de México (Anafarmex), explicó que dicho método consiste en inyectar una glucosa que la absorbe la célula cancerosa, lo que facilita ubicar el problema. De la Garza Salazar destacó que debido a que la mujer mexicana inicia a más temprana edad su menstruación, se cree que es la causa por la cual en México se presentan los casos de cáncer de mama 10 años antes que en los países más desarrollados. "Las mujeres mexicanas empiezan a menstruar más jóvenes, muy niñas de 10 a 11 años y luego dejan de menstruar a los 50, entonces el periodo que se tiene tan largo de estar expuestas a hormonas con estrógeno lo favorece", más si este grupo de pacientes tienen genes que disparan las células de cáncer, expuso.

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7415.html>.

Alertan que uso frecuente de antiácidos causa cáncer

El médico del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Jalisco, Raúl Ortega Rodríguez, aseguró que el uso indiscriminado de antiácidos incrementa el desarrollo de cáncer gástrico y complicaciones a nivel renal. El gastroenterólogo indicó que dependiendo de su contenido, ya sea aluminio, magnesio o calcio, la ingesta prolongada de este tipo de productos, que sirven precisamente para contrarrestar hiperacidez, puede acarrear más perjuicios que beneficios. Detalló que entre el 85 y 90% de los pacientes que acuden por problemas de acidez estomacal tienen el antecedente de ingesta prolongada de este tipo de sustancias de muy fácil acceso en el mercado. El antiácido, dijo, es una sustancia que va a amortiguar el ácido gástrico excesivo que se produce cuando hay enfermedad ácido péptica o gastritis. El paciente refiere dolor, agruras y en un momento dado, una sensación de plenitud o “llenura”. El médico señaló que antes de consumir este tipo de sustancias, es importante determinar el origen de la enfermedad ácido péptica para entonces prescribir el tratamiento que corresponda. Comentó que si bien el abuso en el consumo de antiácidos ocurre a cualquier edad, el riesgo

mayor está en ancianos que por cuestiones inherentes a la edad, tienen atrofia en la mucosa gástrica. Además de que en un alto porcentaje, son portadores de afecciones crónicas como diabetes mellitus, insuficiencia renal crónica o hipertensión que pueden también redundar en efectos adversos tras la ingesta indiscriminada de antiácidos.

El Universal, (Notimex),
<http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7421.html>.

Destruye el frío cosechas en el norte; 2 muertos

Daños en 100 mil hectáreas sembradas de frijol, garbanzo y maíz en el municipio de Ahome, Sinaloa; en 100 de papa, chile y frijol en el valle de Guaymas, Sonora, así como la muerte de dos personas en la primera entidad, entre ellas un bebé de una familia de jornaleros agrícolas, fue el saldo de las heladas ocasionadas por el frente frío 21.

La Jornada, p.32, (De los corresponsales).

Resaltan importancia de almacenar células madre

Almacenar las células madre del cordón umbilical significa la posibilidad de tener acceso a tratamientos médicos especializados y representa una protección para el recién nacido y otros miembros de la familia, en caso de compatibilidad. En un comunicado, Cryo-Cell, el banco de células madre de cordón umbilical de mayor prestigio en México, explicó que las células madre de la sangre del cordón umbilical se utilizan para tratar más de 70 padecimientos como: leucemia, linfomas, algunas formas de anemia e inmunodeficiencias, entre otras. Destacó que en 2012 superó la cifra de 80 mil muestras de células madre almacenadas a nivel nacional y para este 2013 estima incrementar 10 por ciento esa cantidad, gracias a que cada vez son más las familias que conocen los beneficios de conservarlas. Subrayó que el cáncer es la segunda causa de muerte en niños de 5 a 14 años, después de los accidentes, de acuerdo con el Sistema Nacional de Información en Salud. Indicó que para el 2030 se prevé que seis de cada 10 personas serán sobrevivientes de algún tipo de cáncer, de ahí la importancia de planear estrategias para enfrentar este problema de salud. Por un lado, con una cultura de prevención, y por otro, creando las condiciones para tener acceso a tratamientos relacionados con nuevas quimioterapias, terapias blanco, redes de donantes de médula ósea y bancos de células madre, ya que varios tipos de cáncer pueden ser tratados por medio de trasplantes.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7422.html>.

Chihuahua, a -20°C

En Chihuahua, el mercurio descendió a 20 grados bajo cero en la comunidad serrana de La Juanota, municipio de Balleza. Esta es la temperatura más baja de la temporada invernal. La Secretaría de Salud del estado confirmó la muerte de 16 personas a causa del frío, de octubre a la fecha. El congelamiento de tuberías provocó fugas de agua que formaron capas de hielo en calles y avenidas. La dirección de tránsito y vialidad municipal reportó 16 choques por derrape de vehículos. En Durango, el mercurio marcó 17 grados bajo cero en el municipio serrano de Guanaceví. Los puertos de Altamira, Tamaulipas; Tuxpan, Coahuila y Veracruz, así como Dos Bocas y Frontera, en Tabasco, fueron cerrados a la navegación por fuertes vientos y oleaje.

La Jornada, p.32, (De los corresponsales).

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=723459.

El reto de la cruzada contra el hambre, impulsar la economía

La cruzada nacional contra el hambre anunciada por el presidente Enrique Peña Nieto el pasado primero de diciembre comenzará el próximo lunes e incluirá, de inicio, la atención a 400 municipios donde existen acusados índices de pobreza alimentaria y desnutrición.

En reunión de gabinete ayer, en Palacio Nacional, el titular del Ejecutivo anunció además la aplicación sexenal del programa y se ratificó a Chiapas como el estado elegido para su presentación. En la misma sesión, los responsables de las secretarías del gobierno federal recibieron la instrucción de priorizar y desplegar acciones y programas específicos para incrementar el crecimiento económico y la productividad nacional. Que todos los grupos sean más productivos para alcanzar mayor crecimiento y bienestar, fue una de las indicaciones específicas, reveló la secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu.

La Jornada, p.42, (Rosa Elvira Vargas).

Cultivos de alfalfa acaban con nutrientes en los suelos de Cuatro Ciénegas

El suelo del valle de Cuatro Ciénegas, Coahuila, está perdiendo sus tres nutrientes: carbono, nitrógeno y fósforo, debido al cultivo de alfalfa que realizan los ejidatarios de la zona ya que en 30 años de manejo agrícola se han reducido a una décima parte la concentración de estos elementos. Así lo demuestran los estudios que investigadores de la UNAM y Cinvestav realizan sobre el impacto de la agricultura en este ecosistema que alberga agua fósil y especies bacteriológicas del periodo jurásico. Los primeros resultados demuestran que esta área en condiciones naturales concentra el 7% de fósforo de forma disponible, pero

cuando la zona es abandonada y con el antecedente de haber sido utilizada para la agricultura, sólo conserva el 1% y de manera química no disponible, señaló Felipe García Oliva, investigador del Centro de Investigaciones en Ecosistemas de la UNAM.

La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723363.

Denuncia el Cemda al gobierno de QR por el proyecto Dragon Mart

Por violar los derechos de información y participación ciudadana, el Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda) interpuso ante el Tribunal Superior de Justicia estatal una demanda de nulidad contra el gobierno de Quintana Roo, en la que también exige que se suspenda la autorización de impacto ambiental otorgada al proyecto Dragon Mart. Entre los argumentos expuestos en la demanda contra la autorización de impacto ambiental otorgada por el Instituto de Impacto y Riesgo Ambiental (Inira) de Quintana Roo, se plantea que además se incumple con el Programa de Ordenamiento Ecológico Local (POEL) para el municipio de Benito Juárez. En un comunicado, explica que de acuerdo con la legislación estatal se deben publicar mensualmente en el Diario Oficial el listado de las solicitudes autorizadas, los informes preventivos y las manifestaciones de impacto ambiental que se reciban para trámite. Sin embargo, la solicitud de autorización del proyecto Construcción y Operación del Centro Comercial Dragon Mart Cancún y Obras asociadas, no fue publicada en tiempo y forma.

La Jornada, p.41, (De la Redacción).

Internacional:

Aumentan hospitalizaciones por bebidas energizantes

Un nuevo estudio del gobierno estadounidense indica que el número de personas que necesitaron atención de urgencia después de consumir bebidas energizantes se duplicó en Estados Unidos en los últimos cuatro años, el mismo periodo en que estos líquidos se volvieron más populares en expendios, bares y escuelas. El gobierno calcula que de 2007 a 2011, el número de visitas a la sala de emergencias por las bebidas de etiqueta neón se disparó de casi 10 mil a más de 20 mil. En la mayoría de esos casos se trató de adolescentes o adultos jóvenes, según un sondeo de los hospitales del país que la semana pasada dio a conocer la Administración de Servicios de Abuso de Sustancias y Salud Mental, una oficina del Departamento de Salud del país. El reporte no especifica qué síntomas llevaron a la gente al hospital, pero indica que el consumo de bebidas energizantes es un "creciente problema de salud pública" que causa insomnio, nerviosismo, dolor de cabeza, aceleración del ritmo cardíaco y convulsiones que son suficientemente graves para requerir atención médica. Varios médicos dicen que han visto un claro incremento en el número de pacientes que padecen de taquicardia, ansiedad y paros cardíacos que dijeron haber consumido recientemente una bebida energizante. Más de la mitad de los pacientes considerados en el sondeo que acudieron al hospital informaron a los médicos haber consumido sólo bebidas energizantes. En 2011, casi 42% de los casos involucraron a estas bebidas combinadas con alcohol o fármacos, como los estimulantes Adderall o Ritalin.

El Universal, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7420.html>.

Mueren 3 personas por nevadas en Europa

Las fuertes nevadas afectan a toda Europa. En Helsingborg, Suecia, un grave accidente causó 3 víctimas mortales a raíz de un choque masivo de 100 vehículos, provocado por la niebla y la nieve sobre el asfalto. En Rotterdam, Holanda, y pese a la intensa nevada, el aeropuerto internacional operó sin excesivas dificultades y sólo con retrasos. En Amsterdam, los más pequeños han convertido las llanas calles de su ciudad en pistas para deslizarse. Estampas similares en Bruselas y otras ciudades del centro de Europa, con sus consecuentes atascos y problemas de movilidad. Se prevé que las temperaturas bajo cero continuarán toda la semana, así como las lluvias en el continente.

La Jornada, p.40, (De la Redacción).

ECONOMÍA

Estatal:

Incrementa Infonavit su ¹⁷probación de créditos

Durante el 2012, el Infonavit otorgó 578 mil 396 mil préstamos a nivel nacional, un crecimiento del 15.4 por ciento con respecto a lo realizado un año antes. De esos préstamos, siete mil 547 corresponden a Morelos. Con este resultado, el instituto superó en un 18 por ciento la meta base de 490 mil préstamos aprobada para el ejercicio por la Asamblea General del Instituto. Al evaluar los resultados registrados en el 2012, la delegada del Infonavit en Morelos, Mónica Pineda Antúnez, dio a conocer que la actividad crediticia del Instituto se tradujo en una derrama económica de 158 mil 681 millones de pesos, considerando la participación del sector financiero privado.

La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya).

Nacional:

IVA general, área de oportunidad

El gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, consideró ante senadores del PAN que gravar con IVA alimentos y medicinas es "un área de oportunidad", y proyectó un "crecimiento moderado" de la economía que oscilará entre 3.5 y 4%, debido al panorama internacional adverso. En el marco de la reunión plenaria de la bancada del PAN, Carstens se pronunció por eliminar la tasa cero de IVA en alimentos y medicamentos —según confirmaron senadores asistentes al encuentro privado— y consideró innecesario cobrar un IVA diferenciado en la zona fronteriza del país.

El Universal, (Elena Michel), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100006.html>

Milenio, (Angélica Mercado),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287b2cf14c>

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723436

Deuda estatal no generará una crisis financiera: Téllez

El sobreendeudamiento que presentan algunos estados y municipios no provocará una crisis financiera debido a que es un hecho localizado, aseguró Luis Téllez, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), quien además aclaró que aquellas entidades que colocaron bonos para reestructurar deuda tampoco representan un riesgo. En conferencia, explicó que la deuda emitida en el mercado bursátil es muy distinta a los créditos adquiridos en la banca, por lo que aquellos estados que llegaron al mercado cumplieron con las reglas establecidas y con sólidas garantías para evitar poner en riesgo el capital de los tenedores de bonos.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723358

El Universal, (Sin Firma), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100017.html>

Cobrar correctamente el predial daría 300 mil mdp más a municipios

Si los municipios del país cobraran correctamente el impuesto del predial, sin necesidad de incrementar la base gravable ni la tasa del mismo, los ayuntamientos incrementarían en 300 mil millones la recaudación de este tributo, afirmó el presidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), Carlos Cárdenas. Respecto a la situación de la deuda que han registrado en meses recientes algunos estados y municipios, Cárdenas dijo que es necesario establecer límites para que no siga "abierta la puerta" a los créditos desmesurados.

Milenio, (Alberto Verduco),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287b322d32>

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723349

Internacional:

Aprueba FMI el préstamo para Grecia por 4 mil 310 mdd

El Fondo Monetario Internacional (FMI) aprobó el miércoles el desembolso de un préstamo de 3 mil 240 millones de euros (4 mil 310 millones de dólares) a Grecia, tras meses de incertidumbre respecto al doloroso programa de austeridad y reformas del país. El acuerdo evitó una caída en una cesación de pagos caótica por parte de Atenas y aseguró la supervivencia del país en la zona euro tras meses de dudas y agitación política. La aprobación del más reciente desembolso a Grecia tuvo lugar tras una reunión de directorio de países miembros del FMI en Washington. Además, acordó este miércoles desembolsar el próximo tramo de ayuda para Portugal por 838.8 millones de euros como parte del rescate internacional de 78 mil millones de euros.

La Jornada, p.26, (Reuters)

Milenio, (Afp), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287b5b9561>

La Crónica de Hoy, (Reuters), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723345

POLÍTICA

Estatal:

Abogados rechazan proyecto de Policía de Mando Único

El Foro Morelense de Abogados rechazó el proyecto de creación de Mando Único de Policía iniciado por el Gobierno del Estado por ser inconstitucional y alertó de presiones a los alcaldes para que cedan a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) el control de las policías municipales y los recursos federales etiquetados para seguridad. La delegada en Morelos del Colegio de Abogados de México e integrante del

foro, Claudia Anguiano Ramos, afirmó que los convenios entre el Estado y los ayuntamientos podrían violar la autonomía que el artículo 115 constitucional concede a los municipios.

La Unión de Morelos, p.5, (Maciel Calvo); **El Regional del Sur**, p.8, (Erik Juárez) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-4, (Pedro Oseguera).

Comunidades indígenas piden crear siete municipios autónomos

Juan Manuel Navarro Sotelo y Amadeo Guevara, representantes de comunidades indígenas, emplazaron al gobernador del estado, Graco Ramírez Garrido Abreu, a crear por lo menos siete municipios indígenas, Huayapan, Tetlama, Tejalpa, Santa Catarina, Tetelcingo, Xoxocotla, Coatetelco, "porque la mayoría de las ocasiones quien pone las trabas son los gobernantes". En rueda de prensa, afirmaron que los pueblos indígenas "seguimos siendo víctimas de las peores violaciones a los derechos humanos, sociales, económicos, culturales pero fundamentalmente a la violación a los derechos civiles y políticos que durante años se ha mantenido una resistencia y lucha por el reconocimiento como pueblos indígenas".

La Jornada Morelos, p.10, (Raúl Morales); **Diario de Morelos**, p.6, (Clara Meza) y **El Caudillo de Morelos**, p.p.-5, (Omar Ocampo).

Interpone sindicato de Capufe más amparos contra la Reforma Laboral

El Sindicato Nacional de Caminos y Puentes Federales (Capufe) determinó sumarse a las acciones jurídicas que otros gremios han emprendido en el país y la entidad para revertir la aplicación de la Reforma Laboral. El secretario general Martín Curiel Gallegos dio a conocer que entregaron ante el Juzgado Quinto de Distrito cuatro mil 900 amparos en contra de la Reforma "por considerar que atenta contra los derechos de la clase trabajadora". "Nosotros no vamos a permitir que se violente y pisotee las conquistas laborales y vamos con todo contra todo lo que sea en perjuicio de la base laboral", señaló el secretario general Martín Curiel Gallegos. La organización, a través del secretario del Trabajo y Conflictos, Guillermo Montesinos Campos, y el cuerpo de asesores jurídicos, entregaron los miles de juegos de expedientes a la autoridad federal.

La Jornada Morelos, p.7, (Dulce Maya).

Denuncian acoso laboral en el SAPAC

Trabajadores del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca se dirigieron al alcalde Jorge Morales Barud, y denunciaron acoso laboral a los sindicalizados, además de señalar que las nuevas autoridades del organismo descentralizado pretenden inmiscuirse en el conflicto intergremial, a favor del Nuevo Grupo Sindical. Acompañados de sus dirigentes, los denunciantes pidieron al líder estatal de la CTM, Vinicio Limón Rivera y el secretario adjunto, Roberto Castrejón Campos, que intervengan para que se frene la intromisión del secretario técnico y la coordinadora de la cultura del agua, Julio Torres y Maricela Urrutia, respectivamente. Acusaron a los funcionarios de haber filtrado toda la documentación (recibos de nómina y del IFE) de los empleados de confianza que aparecen en la lista del nuevo Sindicato Único de Trabajadores y Empleados del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Cuernavaca, el cual, a través del NGS, solicitaron su registro de reconocimiento el pasado 14 de diciembre.

La Unión de Morelos, p.15, (María Esther Martínez).

Mete Silvia a Jiutepec en la austeridad

La presidenta municipal de Jiutepec, Silvia Salazar Hernández, puso en marcha un plan de austeridad a fin de que el gobierno municipal sea menos costoso para los ciudadanos y los recursos públicos en lugar de gastarse en viáticos, gasolina, teléfonos y otros servicios y suministros, sean destinados a la obra pública y la prestación de mejores servicios públicos a las colonias y poblados de todo el municipio. En conferencia de prensa, la Alcaldesa al mismo tiempo de anunciar las medidas de austeridad, le recordó a sus colaboradores, varios presentes, que si en un plazo de tres meses no dan resultados en sus tareas, entonces deberán dejar el espacio para que otra persona trabaje para la gente de Jiutepec, con estricto apego a la disciplina financiera que está acordando con el Cabildo. En diez puntos explicó que se reducirá la nómina, con un ajuste de personal y la baja de salarios de funcionarios de primer nivel, sin descartar a los integrantes del Cabildo, pero aún no se determina el porcentaje a disminuir en salario de los regidores.

El Sol de Cuernavaca, p.8, (Andrés Lagunas); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo); **El Regional del Sur**, p.7, (Minerva Delgado) y **La Jornada Morelos**, p.11, (Dulce Maya).

Vendedores de globos, afectados por operativos contra el ambulante en Cuernavaca

Vendedores de globos del primer cuadro de Cuernavaca solicitaron respeto al gobierno municipal, luego de que fueran retirados de la vía pública e inmovilizado su producto como parte del programa de reordenamiento del centro histórico. De acuerdo a los denunciantes, la Unión de Vendedores de Globos cuenta con aproximadamente 27 agremiados y aseguran que es la única agrupación que no ha aumentado su padrón, cuentan con permisos y pagan sus contribuciones puntualmente, aseguraron.

La Unión de Morelos, p.15, (María Esther Martínez).

Dan viáticos a familia de Ana Karen para buscar a asesino

El gobierno del estado de Morelos dotó de viáticos, seguridad, vehículos y combustible a la defensa de la familia Huicochea Garduño para apoyarla en la búsqueda del homicida de su hija de 17 años, Ana Karen, confirmó este miércoles la vocería de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). Este miércoles, los padres de la adolescente asesinada, Ana Luisa Garduño y Martín Huicochea Santaolalla, se reunieron con el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreú quien reconoció haberse confundido con otro caso, luego de que en entrevistas radiofónicas y televisivas subrayó que hasta en dos ocasiones se había entrevistado con la familia Huicochea, lo que generó el encono e las víctimas que lo desmintieron al aire.

Milenio, (David Monroy)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287b721f03>

Nacional:

Peña y equipo transparentan patrimonio

En una ceremonia realizada en Palacio Nacional, el presidente Enrique Peña Nieto presentó su declaración patrimonial como parte de un compromiso con la rendición de cuentas, y aseguró que con esa decisión pretende normar los actos de los funcionarios que integran su gabinete y el gobierno federal. Ordenó a los contralores de todas las oficinas de gobierno que se aseguren de que todos los funcionarios cumplan con la transparencia y que vigilen que en su actuación cotidiana los servidores públicos acaten las obligaciones éticas y legales en el marco de una permanente rendición de cuentas y apego a la ley.

La Jornada, p.13, (Rosa Elvira Vargas) y **El Universal**, (Francisco Reséndiz), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/41231.html>

El gobierno debe ser ejemplo de responsabilidad: Peña

El presidente Enrique Peña Nieto consideró que toca y corresponde al gobierno establecer un ejemplo claro de la responsabilidad y ética. Acompañado por el secretario de Hacienda, Luis Videgaray y Julián Alfonso Oliva, subsecretario de Responsabilidades Administrativas y Contrataciones Públicas por además de todo el gabinete, el Ejecutivo federal recordó que durante la transición emitió dos iniciativas, uno la creación de la Comisión Anticorrupción para que se sancione y vigile desde una instancia con la participación ciudadanía y estará dotada de plena autonomía.

Milenio, (sin firma)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287b1acd37>

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=723402

El Universal, (Francisco Reséndiz), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/896349.html>

El secretario Enrique Martínez posee 16 terrenos, un edificio y una casa

Tan sólo a su nombre, el secretario de Agricultura, Enrique Martínez y Martínez, tiene registrados como parte de sus propiedades 16 terrenos, tres con dimensiones de 90, 60 y 45 hectáreas, así como un edificio y una casa; en contraste, la titular de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, manifestó no ser dueña de ningún bien inmueble, mientras el procurador Jesús Murillo Karam no aceptó hacer públicos sus datos patrimoniales.

La Jornada, p.13, (Rosa Elvira Vargas).

Hackea Anonymous hasta en tres ocasiones la página de la Sedena

La página web de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) fue hackeada ayer, al menos tres veces –por lo que estuvo fuera de servicio durante horas–, por integrantes del colectivo cibernético Anonymous Hispano, que aseguró haber modificado el contenido del portal del Ejército, además de haber robado por completo toda su información. Advirtió también que la hará pública en fecha próxima.

La Jornada, p.3, (Jesús Aranda).

Magistrada rechaza liberar a los generales Ángeles Dauahare, Dawe y Pérez Ramírez

La magistrada federal María de Lourdes Lozano Mendoza cerró este miércoles las posibilidades de libertad inmediata de los generales Tomás Ángeles Dauahare, Roberto Dawe González y Rubén Pérez Ramírez, así como las del teniente coronel Silvio Isidro de Jesús Hernández Soto y del mayor Iván Reyna Muñoz, al confirmar el auto de formal prisión que desde agosto pasado enfrentan los mandos militares por sus presuntos vínculos con los hermanos Beltrán Leyva.

La Jornada, p.5, (Alfredo Méndez, enviado, y Gustavo Castillo).

Postergar viajes a Colima, pide Washington a estadounidenses

El consulado de Estados Unidos en la ciudad de Guadalajara, Jalisco, emitió una alerta a sus ciudadanos para que posterguen sus viajes al estado de Colima, y si lo hacen, que extremen precauciones debido al incremento de los índices de violencia en esa entidad. En el aviso difundido en el portal de la sede

diplomática, se recomienda a los ciudadanos de Estados Unidos evitar su estancia en la región limítrofe de Colima y Michoacán, principalmente en la ciudad de Tecomán.

La Jornada, p.9, (Juan Carlos Flores Carrillo).

Confirman próxima reunión de Peña Nieto con líderes de San Lázaro

Los diputados Manlio Fabio Beltrones, del PRI, y Luis Alberto Villarreal, del PAN, confirmaron la asistencia del presidente Enrique Peña Nieto a un encuentro con el Consejo Rector del Pacto por México en el Palacio Legislativo de San Lázaro en fecha todavía por definir. Un día después de que el titular del Ejecutivo sostuviera en el Senado de la República una reunión con dirigentes nacionales y líderes parlamentarios de las tres principales fuerzas políticas, Beltrones y Villarreal celebraron la decisión de mantener contacto permanente con Peña Nieto.

Milenio, (Fernando Damián y Omar Brito),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287b5676ed>

La Crónica de Hoy, (Dennis A. García y Blanca Estela Botello)

http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=723413

Se mantiene compra de avión presidencial

Estados Unidos ordenó la cancelación temporal de los vuelos de las aeronaves Boeing 787, tras dos incidentes en Japón que involucraron las baterías de los llamados "Dreamliner" y obligaron a realizar aterrizajes de emergencia. El gobierno de México tiene considerada la compra de una aeronave del mismo tipo para utilizarla como transporte presidencial y aseguró que pese a los incidentes registrados, por el momento se mantiene un firme la adquisición del Boeing 787.

El Universal, (redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/896350.html>

Deciden senadores panistas replantear relación con gobierno

La bancada panista en el Senado tronó contra lo que llamó una "campaña de golpeteos" por parte del gobierno y su partido, al anunciar que va a replantear su relación con la administración peñista por el doble discurso que hay hacia el blanquiazul, lo que derivaría en modificar la agenda de discusión acordada para los dos próximos semestres en el Consejo Rector. En el marco de la reunión plenaria que se realiza en Puebla, la bancada analizó la negociación del Pacto por México y su evolución, tras lo cual, hubo quejas ante el coordinador Ernesto Cordero y el enlace del Comité Ejecutivo Nacional en esa instancia, Alejandro Zapata, por la forma en que se construyó.

Milenio, (Angélica Mercado),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287b9570f6>

Juzgarán comunidades a 44 detenidos en Guerrero

Las comunidades campesinas de los municipios de Ayutla de los Libres y Tecoaapa acordaron en asambleas que las 44 personas detenidas durante los operativos contra la delincuencia iniciados el 6 de enero serán enjuiciados por un tribunal comunitario mediante el sistema de usos y costumbres que rige en esta región de la Costa Chica de Guerrero. "No los vamos a entregar a ninguna instancia de gobierno, ni estatal ni federal. Su rehabilitación se llevará a cabo en los poblados", dijo a conocer Mauro Rosario Ayodoro, dirigente de la Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero (UPOEG). Agregó que el 9 de enero se suspendieron las clases en las escuelas para que los delincuentes no se refugiaran en ellas, lo que habría puesto en riesgo la vida de alumnos y maestros. Esperamos que se reanuden el próximo lunes.

La Jornada Morelos, p.31, (Sergio Ocampo Arista).

El Universal, (Juan Cervantes), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/89304.html>.

Interrogará la Permanente al director del INAH sobre el caso Walmart

La Comisión Permanente aprobó citar a comparecer al director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Sergio Raúl Arroyo, para que informe sobre la autorización otorgada al grupo Walmart para la apertura de una tienda en la zona arqueológica de Teotihuacán. Asimismo, la comisión desechó la propuesta del senador perredista Fidel Demédis Hidalgo para invitar al gobernador de Morelos, Graco Ramírez, a responder sobre las acusaciones en torno a que recibió dinero para actuar como supuesto mediador de la transnacional. el senador José María Martínez (PAN), al presentar el punto de acuerdo, refirió que Raúl Arroyo deberá explicar al Congreso el presunto soborno de 45 mil dólares para el director del INAH, en aquel entonces en 2004, hoy rescatado por el presidente Enrique Peña Nieto, cuando también se presume recibió un regalo personal de 29 mil dólares por ceder en la autorización de construir una tienda a menos de dos kilómetros de la zona arqueológica.

La Jornada, p.41, (Georgina Saldierna y Enrique Méndez).

Internacional:

Mayoría de estadounidenses apoya control de armas

Casi seis de cada diez estadounidenses desean leyes más estrictas para el control de armas después del mortífero ataque del mes pasado en una escuela de Connecticut. La mayoría se dice a favor de prohibir a escala nacional las armas de estilo militar y limitar la violencia con armas de fuego que se presenta en videojuegos, películas y programas de televisión, según una nueva encuesta de Associated Press-GfK. Una mayoría aplastante de 84% de los adultos desea que se establezcan normas federales para revisar los antecedentes de las personas que compran armas en las ferias de armas, revela la consulta.

Milenio, (AP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287b6c9db9>

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=723307

El Universal, (J. Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81004.html>

La Jornada, p.20, (David Brooks).

Reino Unido, a favor de una mayor respuesta internacional en Siria

El ministro británico de Asuntos Exteriores, William Hague, afirmó hoy en Sídney que la comunidad internacional debe estar preparada para una mayor intervención en Siria si continúa la violencia y el derramamiento de sangre de civiles durante 2013. Hague, quien se encuentra en Australia para acudir a la reunión anual entre Londres y Camberra que se celebrará mañana en la ciudad de Perth, señaló que tanto su país como Australia apuestan por una transición política pacífica en Siria.

Milenio, (EFE, AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287b95b326>

Obama nombra a ocho "extraordinarios" ciudadanos "copresidentes" de investidura

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, quien asumirá un nuevo mandato el 21 de enero tras ser reelegido en los comicios de noviembre, eligió hoy a ocho ciudadanos, entre ellos una inmigrante latina, para ser "copresidentes" durante su ceremonia de investidura, informaron hoy los organizadores del acto. El Comité de Investidura Presidencial (PIC) informó en un comunicado que las ocho personas fueron seleccionadas por las "extraordinarias contribuciones" que han hecho a sus comunidades y porque "representan los valores fundamentales" de la actual Administración y del tema de la investidura este año: "Nuestra gente, nuestro futuro".

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287ba8d451>

Maduro afirma que Chávez siente una "gran felicidad" por la marcha de Venezuela

El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, manifestó hoy la "gran felicidad" que siente el mandatario, Hugo Chávez, por la marcha del país en su ausencia mientras el líder opositor, Henrique Capriles, pidió que aparezca para explicar el actual "desgobierno" tras la difusión de un decreto firmado por él. Un día después de que Maduro compareciera ante el Parlamento para consignar el informe de gestión en el lugar del presidente, hospitalizado desde hace más de un mes en Cuba, hoy el vicepresidente remarcó que el mandatario está pendiente del día a día en el país.

Milenio, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/640f14c3bba6f4cfe65887287b825475>